

練馬通信

No. 342
平成27年6月
練馬第二小学校
校長 大槻 亨

伝統を守り、 伝統をつくる

校長 大槻 亨

保護者の皆様におかれましては、個人面談やセーフティ教室へのご出席、ありがとうございます。これからも保護者の皆様とのつながりをさらに深め指導を進めていきたいと思っております。

六月には情報モラル講習会を予定しております。情報モラル講習会は、講師の方をお呼びし、子供たちの身の回りに潜むインターネット上のトラブルや犯罪からいかに子供たちを守るかという視点で、保護者や地域の皆様と協議をする場を設けます。多数のご参加をよろしく願っています。

さて、四月の末から五月にかけて二学年合同の学年遠足に行ってきました。学級や学年のまとまりができて、子供同士のつながりを深めることができました。全学年電車を利用しま

したが、駅の構内や電車内では、おしゃべりしたり騒いだりせず、他の乗客の方々に迷惑がからないように行動ができました。さすがに一年生は初めての遠足で静かにできるかなという一抹の不安がありました

が、そこは六年生が立派に模範を示してくれたおかげで、一年生も電車の中ではとても静かに行動することができ、感心しました。他学年も上級学年が下学年をやさしくいたわる姿が多く見られました。こうして、本校の伝統は新たにつくられ、引き継がれていくのではないかとそれぞれの遠足を引率して強く感じました。

五月二十五日は本校の開校記念日でした。昭和六年に練馬小学校の第一分教場として設立され、昭和十八年に練馬第二国民学校として独立して以来、七十二周年を迎えました。

開校当時は、すぐに戦争が激しくなり、多くの子供たちは、群馬県に集団疎開をし、昭和二十年の開校記念日には空襲で校舎が全焼してしまふなどたいへんな開校期でした。そして、終戦後の昭和二十二年まで当時の第四商業学校の校舎を借りて授業が行われていました。その後、校舎の建設やそのための校地の拡張、戦後の食糧難時代に学校給食を実施するための食料調達など、子供たちが安心して伸び伸びと学校生活を送れるように保護者や地域の方々の大変なご努力があったことが記録に残されています。

本校のよき伝統を受け継ぎ、新たな伝統をつくり上げていくのは子供たち一人一人です。開校記念日を機に、開校に携わった方々の苦労や努力を知るとともに、その願いをしっかりと受けとめ、これからさらなる発展を目指そうとする心をもたなければならぬと思います。そのためにも、よき伝統を守り、新たな伝統をつくる気持ちと気概を育てていきたいと考えています。



六月の行事予定

- 1 (月) 委員会活動③
- 2 (火) 新体力テスト
- 3 (水) 情報モラル教室(五年)
- 8 (月) 移動教室前日検診(六年)
- 9 (火) 下田移動教室(六年)(12日まで)
- 11 (木) 5時間授業(中学校区別協議会)
- 12 (金) 交通安全全自転車教室
(二校時・二年、三校時・四年)
- 13 (土) 学校公開 3時間授業
お話の会(一・二年)
- 16 (火) カリオスタット(五年)歯垢テスト(四年)
- 17 (水) 午前授業(区教育会研究会)
ふれあい環境学習(四年)
- 18 (木) カリオスタット判定(五年)歯垢テスト(六年)
- 22 (月) 水泳指導開始・クラブ活動③
- 24 (水) 午前授業(5校時研究授業四年一組)
ALT来校日
- 29 (月) クラブ活動④

★今月の生活目標

・健康安全に気をつけよう。

☆重点目標

- ・外に出て、たくさんの人と遊ぶ。
- ・雨のときの室内遊びをくふうする。

クラブ活動始まる

今年度もクラブ活動が始まりました。各クラブの紹介をさせていただきます。

★バスケットボールクラブ（菊地・新宮領）

異学年が仲良くなれるようにチームを決めました。6年生を中心にチームで練習をし、毎週試合を行います。チームで協力し、バスケットボールを思いっきり楽しみたいと思います。

★卓球クラブ（鈴木・藤澤）

A・B・Cの三つの班に分かれ、活動しています。上級生が下級生に対して教えてあげられるよう、異学年の班になっています。今後はクラブ内での大会も予定しています。

★ダンスクラブ（柳井・玉川）

ダンスチーム「スマイルガールズ」と名前を決めて活動しています。上級生が下級生に対して教えてあげられるよう、異学年のチームも編成しています。今後はクラブ内発表や全校発表に向けて練習していきます。

★手芸・料理クラブ（森口・佐藤）

手芸と料理を交互に自分たちで計画を立て、活動していきます。手芸は、布・フェルトなど興味のあるものを選び、製作します。料理はグループで協力し、工夫して調理します。準備から片付けまで全て自分たちで行います。異学年の友達と仲良く交流します。

★室内ゲームクラブ（神谷・大野）

今年度新しくできたクラブです。みんなで話し合って活動内容を決めています。今は、すごろくづくりに取り組み、それぞれ工夫を凝らしたすごろくができています。今後、将棋やオセロなどにも取り組む予定です。

★図工クラブ（下釜）

自由工作で自分の好きなもの、つくってみたいものをつくります。課題工作として希望者のみですが、共同制作や日頃の授業でやれないことに挑戦していきます。

★パソコンクラブ（望月）

自分たちで立てた計画をもとに、パソコンを使ってポスターやカレンダーなどを作ります。キーボードやマウスの操作に慣れ、楽しくパソコンを扱えるように、みんなで教え合いながら活動していきます。

★屋外スポーツクラブ（武井・小倉）

校庭でできるスポーツを子供たちが計画を立ててゲームをしています。キックベースボールやリレー、ドッジボールやサッカー、野球などルールを話し合いながら仲良く楽しんでできることを目標にしています。

セーフティ教室について

生活指導部 神谷 文子

近年、学校における安全の確保は、重要な課題となっています。本校ではセーフティ教室の実施や安全安心ボランティア事業などにより、安全の確保に努めております。

五月十三日に練馬警察署の協力を得て、四年生は万引き防止、一年生は不審者対応について、セーフティ教室を実施いたしました。また、「子供たちを非行・犯罪から守るために」というテーマで、保護者や地域の皆様との協議会も開催しました。

今後、災害時の避難訓練と合わせて日頃の交通安全や防犯についての指導も充実させていきたいと考えています。

校内研究について

研究主任 小倉 哲治

練二小では昨年に引き続き「主体的に学ぶ児童の育成」もつと知りたいたい、考えたい、伝えたい」を研究しています。二年生以上の児童にアンケートを実施し、結果から分かる課題を分析して、効果的な手だてを考察しています。

分科会を低・中・高学年の三つに分け、

それぞれ生活科・国語科・社会科を重点教科として研究を進めています。研究授業も四回実施し、五月二十一日（木）（六年一組）、六月二十四日（水）（四年一組）、七月二日（木）（二年一組）、七月十三日（月）（四年二組）に行います。

研究の成果を発表するために、十二月十八日（金）には、研究発表会を行います。練二小の児童にとって実りある研究になるように日々励んでいます。

三年生から

三年二組担任 大野 明彦

初めてのクラス替えから二ヶ月が経ちました。新学期早々は、二年生の時に同じだったクラスの子を中心に遊んでいた子供たちも、最近では、三年生のクラスに溶け込んできました。クラス意識もそろそろ出はじめてきました。それでも、休み時間はクラス関係なく、みんなでドッジボールやドローケルなどで仲良く遊んでいます。また、二年生といっしょに行った航空公園の遠足は、リーダーシップを取って、いっしょに楽しく遊びました。学校に帰ってきてからも、二年生とは練二タイムでいっしょに遊んでいます。

理科、社会、総合等、新しい教科の学習も始まり、興味をふくらませながら学習に取り組んでいます。

